



## Über 700 Messdiener feierten Chrisam-Messe

Weihbischof Ludger Schepers weihte die heiligen Öle im Essener Dom

Fest in der Hand von Messdienerinnen und Messdienern war der Essener Dom am Gründonnerstagsmorgen. Aus allen Ecken des Ruhrbistums, von Duisburg bis zum Sauerland, waren sie nach Essen gekommen, um mit Weihbischof Ludger Schepers, Priestern und Diakonen die "Missa Chrismatis", die so genannte Chrisam-Messe, zu feiern. In dieser Messe weiht der Bischof die heiligen Öle – das Krankenöl, das Katechumenenöl und das Chrisamöl – die das Jahr über in den Gemeinden zwischen Rhein und Lenne für die Spendung der Sakramente verwendet werden.

In seiner Predigt dankte der Weihbischof den Kindern und Jugendlichen für ihren engagierten und wichtigen Dienst in den Gemeinden: „Ich freue mich, dass ihr mit anpackt.“ Die Messdienerinnen und Messdiener seien „als Botschafter des Glaubens“ unterwegs. Im Alltag den Glauben zu leben, „in Wort und Tat Zeuge der Frohen Botschaft zu sein“, darauf komme es nämlich an. Durch die Salbung mit Chrisam seien die Getauften „für immer mit Christus verbunden“. Dass die Messdienerinnen und Messdiener auf Gott vertrauen könnten, das versicherte der Weihbischof den Kindern und Jugendlichen. „Wir können andere tragen, weil Gott uns trägt“, so Schepers. Das komme auch in der Krankensalbung zu Ausdruck, die „Kraft für Seele, Leib und Geist“ gebe. „Himmlische Helden dienen aus Leidenschaft, suchen was Leben schafft, mit ganzer Kraft“, das sangen die Kinder und Jugendlichen mit Freude. (do)

Quelle *bistum-essen.de*

Nr. 17/2009

03.05.2009

## Fastenessen in Katernberg

Für viele Gemeindemitglieder mag diese Aktion neu gewesen sein, aber die Frauengemeinschaft St. Joseph wollte diese Tradition aus früheren Zeiten weiterführen und bot am Palmsonntag nach der Familienmesse in St. Joseph ein Fastenessen im Gemeindezentrum an.

Im Vorfeld, sprich am Sonntagmorgen, wurde von einigen Frauen aus der Gemeinde eine Fastensuppe aus Lauch, Mais, Pilzen und vielen weiteren Zutaten frisch zubereitet und gekocht.

Ebenso wurden Pellkartoffeln und Hering angeboten.

Der Erlös dieser Aktion ging zu gleichen Teilen an Hilfsprojekte in Butare / Afrika und Peru.

Die Beteiligung war recht groß und das Essen fand großen Anklang, doch hätten noch viele weitere Gemeindemitglieder im Saal Platz gefunden.

Vielleicht muss das Bewusstsein für ein Zusammenkommen nach dem Gottesdienst noch weiter wachsen, um auch solche Aktionen und den damit verbundenen guten Zweck zu unterstützen.

Ob es im nächsten Jahr eine Wiederholung gibt, bleibt abzuwarten, schade wäre es aber allemal, wenn man Gelegenheiten auslässt, sich als Gemeinde nicht nur zum Gottesdienst zu treffen.

*Gitta Hanken*

### Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.  
Redaktion: Andrea Behrendt, Manuela Walbaum, Ralf Behrendt, Daniel Fleer, Bernhard Knaffla, P. Sebastian Nieto, Christian Fischer, P. Norbert Nikolai, Karl Heinz Kizina-Hobrecht.  
Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.  
Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: [x.blickwinkel@gmx.de](mailto:x.blickwinkel@gmx.de)

Die **ARG** trifft sich am Montag, den 04.05.2009 nach der Gemeinschaftsmesse um 8:00 Uhr zur Versammlung.



Am Montag, den 04.05. trifft sich **Kolpingsfamilie Katernberg** Thema "Gedanken und Lieder zur schönsten Jahreszeit" um 19:30 Uhr im Gemeindezentrum St. Joseph. Referentin des Abends ist Elisabeth Osebold.



Der **Ursulakreis** trifft sich zum „Spieleabend“ am Dienstag, den 05.05., 19:30 Uhr im kleinen Saal des Gemeindezentrums St. Joseph.



Am Donnerstag, den 07.05., treffen sich nach der **Frauenmesse** in St. Joseph die Frauen zum gemeinsamen Frühstück im kleinen Saal des Gemeindezentrums.



Grillabend, der **jungen kfd Frauen**, am 11.05., um 18:30 Uhr am Gemeindezentrum. Wer Lust hat mitzumachen, bringt sein Grillgut einfach mit und kommt vorbei.



Am Donnerstag, den 14.05.2009 fährt die **Alten- und Rentnergemeinschaft** nach Kevelaer. Der Preis für die Reise einschließlich des Mittagessens beträgt 24,00 €. Abfahrt um 8 Uhr ab der Kreuzung Viktoriastraße / Distelbeckhof ( Friedhof ), Rückfahrt ab Kevelaer: 18:00 Uhr. Karten können bei Heinz Willi Kress Tel.: 308476 oder bei Heinz Gebauer Tel.: 308751 erworben werden.



### Pfingstnovene / Ergänzung

Die Pfingstnovene am Montag, den 25.05. wird von Frau Strack und Herrn Jochems im Auftrag des Gemeinderats vorbereitet.



Herzliche Einladung an alle Gemeindemitglieder.

### Firmung

Alle Jugendlichen des Jahrgangs 1993 sind in diesem Jahr für die Firmung angeschrieben worden. Wer keine Anmeldung zugesandt bekommen hat, kann sich im Gemeindebüro melden. Bis zum 08.05. können die Anmeldungen noch im Gemeindebüro abgegeben werden.



**"IHR SEID DAS SALZ DER ERDE."**

*DIE BIBEL: MATTHÄUS 5 VERS 13*



(C)2009 Nikodemus.Net